



E ENTREVISTA. AGNIESZKA BOZANIC, doctora en medicina e investigación, académica, militante del Frente Amplio, busca un cupo para competir como diputada por el distrito 7 frente a figuras potentes como Jaime Bassa o Nataly Campusano:

“Debe existir voluntad política dentro del Frente Amplio para posicionar caras nuevas”

Sebastián Mejías O.
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Por más de una década, Agnieszka Bozanic ha dedicado su trabajo a intentar modificar el enfoque en que la sociedad percibe el envejecimiento. Como iniciadora de la Fundación GeroActivismo, ha impulsado iniciativas para derribar lo que ella llama el “viejismo”, generando espacios de educación, sensibilización e investigación en torno a las personas mayores, con una formación que la respalda: psicóloga de la Universidad de Chile y doctora en medicina e investigación de la Universidad de Barcelona. Currículum que hoy la tienen trabajando como académica en una universidad nacional.

Por estos días, a solo tres meses de haber ingresado al Frente Amplio, siente que su trayectoria le da el respaldo necesario para disputar un cupo parlamentario por el distrito 7. Un desafío al que incursionó pese a que deberá rivalizar en el proceso contra figuras consolidadas como Jaime Bassa, Nataly Campusano y Valeria Cárcamo

-Ojalá me pueda contar un poco sobre su trayectoria política y académica en la región y por qué se inscribió en la nómina para tener un cupo del Frente Amplio en las candidaturas por el distrito 7

-Mira la verdad es que desde hace poco que estoy militando en el Frente Amplio. Llegué hace tres años aproximadamente a la región para trabajar en una



BOZANIC ES IMPULSORA DE LA FUNDACIÓN GERO-ACTIVISMO.

universidad formando profesionales de la psicología y hace poquito que me integré al Frente Amplio, que es el proyecto político que me hace más sentido en este momento de mi vida, sobre todo por los pilares de justicia social que, creo, son fundamentales para abordar las problemáticas que me preocupan y que tienen que ver con las personas mayores, sobre todo en la Quinta Región y específicamente en Viña del Mar que es una de las comunas más envejecidas de todo Chile. Con ese objetivo me acerqué al partido para integrarme y ver la opción de poder participar de forma activa llegando a los territorios, traba-

jando con personas mayores, entendiendo que es una población a la que muchas veces no se le habla sino que se le utiliza de forma estratégica para cada elección.

-Va a tener que enfrentar a nombres complejos, con experiencia pública, con alto nivel de posicionamiento mediático

-Bueno, sin duda que la competencia es difícil. Hay grandes contendores, Jaime Bassa, Valeria Cárcamo, Nataly Campusano, gente con gran trayectoria política partidista. Sin embargo, yo este 2025 cumpla 10 años de activismo social y político trabajando con las comunidades, investigando, apor-

“Si me inscribí es porque tengo la convicción en que una candidatura como la mía debiese ser priorizada, porque soy una cara nueva, alejada de la polarización”.

tando a diferentes diseños de políticas públicas en el tema de personas mayores. Así que bien podría ser una carta novedosa, ¿no? Y bueno, si tengo suerte y éxito, así como en el pasado el Presidente Boric no marcaba en las encuestas, podría darse el mismo fenómeno conmigo. Por lo menos puedo decir que estoy dando un trabajo territorial intenso, en diferentes poblaciones de personas mayores acá en la región, por ejemplo con los usuarios y usuarias del programa Prais, o con juntas de vecinos en los cerros de Valparaíso

-¿Cree que el Frente Amplio debería empezar a darle cabida a nuevos personajes?

-Creo que debe existir una voluntad política dentro del Frente Amplio para posicionar caras nuevas que vengan de los espacios sociales, del trabajo comunitario y territorial. Sin duda tiene que existir esa voluntad, para que precandidaturas como la mía puedan seguir avanzando. Si bien por ahora no he tenido acercamiento con ninguna de las autoridades frenteamplistas de la región, como te decía mi trabajo se en-

foca desde lo territorial y creo estar a la altura del desafío.

PUNTOS FUERTES

-¿Qué áreas cree que podrían hacerla más fuerte, en comparación a los otros precandidatos?

-Creo que mi punto fuerte es que soy una cara nueva, que viene desde espacios comunitarios y territoriales, me identifico como una activista por los derechos de las personas mayores. Pero otro punto fuerte que me caracteriza, creo, tiene que ver con mi formación. Soy una especialista en lo que hago, soy investigadora, y apuesto por políticas públicas basadas en la evidencia. Hoy día me parece que en nuestro país se legisla desde la reacción y no desde la anticipación, cuando todos sabemos que las respuestas apresuradas muchas veces no son capaces de dar solución a las necesidades específicas que tiene la población.

-¿A su juicio, la política se ha vuelto irracional? ¿Corre el riesgo el Frente Amplio de perderse en la polarización?

-Sin duda, creo que la política actual en Chile tiene que ver mucho con la confrontación más que con la evidencia. Sectores más bien polarizados que muchas veces basan la construcción de políticas en sensaciones más que en la evidencia. Por lo mismo es importante que caras nuevas, como lo que yo represento, que vengo desde la academia y desde el activismo, podamos contribuir a que estas políticas públicas estén basadas en la evidencia.

Lamentablemente y esto lo veo en la temática de personas mayores, hoy día no se hace ese link entre lo que es la academia y la política, cuando la investigación es una posibilidad real para mejorar la calidad de vida de las personas.

-Si le pregunto, ¿su candidatura tiene opción de ser priorizada?

-Si me inscribí es porque tengo la convicción en que una candidatura como la mía debiese ser priorizada, porque soy una cara nueva, alejada de la polarización que se ve en la política tradicional. Vengo con ganas de proporcionar políticas públicas basadas en la evidencia y también de un trabajo con las mismas comunidades.

PERSONAS MAYORES

-¿Qué áreas cree que podrían hacerla más fuerte, en comparación a los otros precandidatos?

-Bueno, hay una infinidad de cosas que no ha hecho la política por las personas mayores. entendiendo sobre todo que vivimos en un país sumamente viejista, que discrimina por motivos de edad a las personas mayores. Son tratadas como ciudadanos de segunda clase, con leyes que las discriminan en materia laboral. En Chile hay quienes han sido ignorados por el sistema históricamente y les vulneran sus derechos sistemáticamente y cotidianamente. Y no solamente las personas mayores, sino que las mujeres, las personas con discapacidad, entre otras, que quedan abandonadas a medida que envejecen.